
 2012年、｢原子力の憲法｣と呼ばれ

る原子力基本法が改定され、第２条

の｢基本方針｣に｢原子力利用の安全

の確保については・・・我が国の安

全保障に資することを目的として、

行うものとする｣の一文が追加され

ました。これは、原発が単にエネル

ギーだけの問題ではなく、｢安全保

障の問題｣であることを示していま

す。 

 このことを含めて、安倍政権がな

ぜ原発再稼働に固執するかを、新潟

県平和委員会会長の関根征士新大名

誉教授が解き明かしています。 

 ＩＡＥＡ(国際原子力機関)は、原

発用原子炉から抽出されたプルトニ

ウムであっても、８kgあれば原爆の

製造が可能としています。 

 日本は原発の使用済み核燃料を再

処理してプルトニウムを抽出し、

2015年度末時点で 47.9t( 国内

10.8t、国外37.1t)のプルトニウム

を保有しています。国内で保有して

いるプルトニウムだけでも、1350発

の原爆を製造できる計算になりま

す。日本には核兵器の製造技術もあ

り、製造可能な施設もあります。さ

らに、核を搭載するミサイルを製造

する技術も施設もあります。 

 日本のプルトニウム保有をＩＡＥ

Ａが容認できるのは、ウラン燃料に

プルトニウムを混ぜた｢ＭＯＸ燃料｣ 

を使用するプルサーマル発電を行っ

てプルトニウムを消費するという

｢理由｣があるからです。もし、日本

が｢原発稼働ゼロ｣になったら、プル

トニウムを保有できる口実を失って

しまいます。 

 そのため、｢戦争できる国づくり｣

に暴走する安倍政権とその補完勢力

は、プルトニウムを保有し続けるた

めに原発推進に奔走しています。 

 安倍晋三首相はかつて、｢憲法上

は原爆だって問題ではない。小型で

あれば｣と発言しています。(小泉内

閣の官房副長官だった2002年5月、

早稲田大学で開かれたシンポジウム

での講演) 

 こうした核武装

まで含めた軍事戦

略を背景にした安

倍首相の原発政策

は、到底許すこと

ができません。 

 

９
月
11
・
12
日
に
行
わ
れ
た
文
教

経
済
委
員
会(

上
野
公
悦
議
員
所
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の
審
議
で
は
、
問
題
に
な
っ
て
い
る

国
宝
の
刀
剣
購
入
計
画
や
、
大
潟
区

に
建
設
し
た
い
と
さ
れ
て
い
る(

仮

称)
上
越
市
体
操
ア
リ
ー
ナ
に
関
す
る

質
問
が
相
次
ぎ
ま
し
た
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上
越
市
が
購
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し
よ
う
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て
い

る
上
杉
謙
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も
あ
っ
た
と
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れ
る
国
宝
の｢
太
刀
無
銘
一
文
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山
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｣

の
購
入
計
画
問
題
を
め

ぐ
っ
て
、
市
長
は
８
月
28
日
の
記
者

会
見
で
、
所
有
者
と
契
約
金
額
で
折

り
合
い
が
つ
か
な
い
状
態
と
な
っ
て

い
る
こ
と
を
明
ら
か
に
し
て
い
ま

す
。 

 

文
教
経
済
常
任
委
員
会
で
は
、
上

野
議
員
を
は
じ
め
と
し
た
多
く
の
委

員
か
ら
、｢

鑑
定
の
こ
と
で
ど
う
だ
っ

た
の
か
と
感
じ
て
い
る
。
な
ぜ
こ
う

な
っ
て
い
る
の
か｣｢(

市
教
委
の
説
明

を)

す
っ
き
り
と
は
飲
み
こ
め
な
い
。

本
当
に
お
金
を
め
ぐ
っ
て
折
り
合
い

が
つ
か
な
い
と
い
う
こ
と
な
の
か
。

そ
れ
が
本
音
な
の
か
合
点
が
い
か
な

い｣｢(

購
入
を
め
ぐ
っ
て)

世
論
は
二

分
し
て
い
る
。
そ
う
し
た
中
で
な
ぜ

こ
う
な
っ
た
の
か
不
思
議
で
な
ら
な

い｣｢

鑑
定
額
の
３
億
２
千
万
円
を
越

え
る
金
額
を
相
手
が
出
し
て
き
た
と

き
、
市
は
い
っ
た
い
ど
う
す
る
の
か｣
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募
金
な
ど
が
す
で
に
行
わ
れ
て
い
る

が
、
ダ
メ
に
な
っ
た
ら
市
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に
ど
う

説
明
し
て
い
く
の
か｣

な
ど
の
疑
問
が

次
々
に
出
さ
れ
ま
し
た
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こ
れ
に
対
し
て
市
教
育
委
員
会

は
、｢

想
定
外
の
事
態
と
な
っ
て
い
る

が
、
与
え
ら
れ
た
予
算
の
中
で
、
誠

心
誠
意
努
力
し
て
い
き
た
い｣｢

世
論

が
二
分
し
た
と
い
う
感
触
は
も
っ
て

い
な
い
。
こ
れ
ま
で
し
っ
か
り
手
順

を
踏
ん
で
き
た
。
も
し
ダ
メ
に
な
っ

た
ら
、
そ
の
理
由
を
堂
々
と
す
べ
て

明
ら
か
に
す
る｣

と
答
え
ま
し
た
。 

 

市
教
委
の
答
弁
に
は
、
交
渉
が
か

な
り
厳
し
く
な
っ
て
い
る
様
子
が
に

じ
み
出
て
い
ま
し
た
。 

 
(

仮
称)

上
越
市
体
操
ア
リ
ー
ナ
の

建
設
計
画
問
題
で
は
、
今
議
会
に
、

こ
の
新
し
い
体
操
ア
リ
ー
ナ
建
設
に

向
け
て
、
用
地
取
得
費
な
ど
２
億
円

余
り
が
予
算
計
上
さ
れ
ま
し
た
。
こ

の
こ
と
で
、
各
委
員
か
ら
、｢

大
潟
に

も
う
ひ
と
つ
体
操
ア
リ
ー
ナ
を
建
設

す
る
必
要
が
あ
る
か
疑
問
だ
。
も
っ

と
多
く
の
市
民
の
声
を
聞
く
べ
き
だ｣

｢

予
算
な
ど
に
反
対
は
し
な
い
。
が
、

不
満
に
思
う
こ
と
が
あ
る
。
議
員
に

対
し
て
も
う
少
し
丁
寧
な
説
明
を
し

て
ほ
し
か
っ
た｣｢

市
民
が(

疑
問
に)

感
じ
て
い
る
と
こ
ろ
が
多
々
あ
る
。

も
う
少
し
市
民
理
解
を
得
る
努
力
を

す
べ
き
だ
。
市
民
が
理
解
す
る
時
間

が
必
要
だ
」
な
ど
の
声
が
相
次
ぎ
ま

し
た
。 

 

こ
の
新
体
操
ア
リ
ー
ナ
建
設
の
問

題
は
、
そ
の
後
の
一
般
質
問
で
も
何

人
も
の
議
員
が
取
り
上
げ
、
市
長
や

市
教
委
と
の
間
で
論
戦
を
繰
り
広
げ

ま
し
た
。 

 

上
野
議
員
は
、
一
般
質
問
で
も
こ

れ
ら
の
問
題
を
取
り
上
げ
て
追
及
し

ま
し
た
の
で
、
後
日
詳
し
く
報
告
い

た
し
ま
す
。 

 
 
 

Ｎｏ．５６５ ２０１７年１０月１日  
 

連 橋爪 法一 090-5392-1961 (吉川区代石) 
絡 橋本 正幸 080-1980-9855 (三和区鴨井) 
先 上野 公悦 090-7260-9407 (頸城区中柳町) 
  平良木哲也 090-1808-6919 (上中田) 

 前号の厚生常任委員会審議

の記事で、児童扶養手当の支

給方法について｢来年度から２

か月ごとの支給にできる見込

み｣との答弁は、｢再来年度か

ら２か月ごとの支給にできる

よう国において検討を開始し

た｣の誤りでした。 

 お詫びして訂正します。 

東芝傘下のウエスチングハウス社が 

米国内で建設中の原発 


